

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 1º DE AGOSTO DE 1903

NÚMERO 355

## PAGES HERMANOS

### SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

## Botica Arrillaga

Antigua Botica Universal al Norte del Mercado

Esta CASA de Farmacia y Droguería que ha sido completamente transformada, cuenta con un variado surtido de las mejores casas de Europa y Norte América y ofrece hoy para el despacho de recetas Farmacéuticos titulares y los precios más módicos de la plaza. Agencia en Costa Rica de la célebre ESTOMACALINA del Doctor Razzetti para las enfermedades del estómago y la CEREBRINA de los NIÑOS del mismo Profesor que ha resuelto el gran problema de las madres.—Julio 17. 1 m. alt.

## Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA  
—FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo a la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas.

Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano al Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas a la carta, de las 8 de la noche en adelante. Se sirve también a domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentos amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

## Deposito de Materiales

—EN SEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Acaba de recibir un nuevo surtido de papel para entapizar. Semillas de hortaliza y flores, se reciben frescas cada mes.—Julio 28.—1 m.

## SAN JOSÉ POLO CLUB

Se invita al público en general para el GRAN MATCH de Polo que tendrá lugar el domingo 2 de Agosto a las 8½ de la mañana, en la Sabana. Habrá sillas para los espectadores. La partida será amenizada por la banda.—EL SECRETARIO.—Julio 30.—4v.

## Venta de propiedades

Por tener que ausentarse su dueño del país, se venden varias propiedades en San Pedro del Mojón. Entenderse con don Rafael Segura R. ó con don Ciriaco Zamora—31 de Julio—15 v.

## GRAN REMATE

### Nuevo Aviso

De los fardos de mercaderías anunciados para el remate que tendrá lugar el lunes 3 de Agosto, solamente serán rematados los siguientes:

1 Fardo II 176 47 piezas zarazas conteniendo 2250 3¼ yardas

1 „ A. & C. 895 75 „ rasetas conteniendo 3593 1½ yardas

1 „ „ 7158 20 „ merino al por mayor 926 metros

1 „ „ 6953 22 „ dril 1186 metros

San José, C. R. Julio 31 de 1903 — SAMUEL E. L. MADURO, Corredor Jurado

—NOT.—Los derechos de Aduana, etc, deben ser pagados por el comprador—

## El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

### De la Mancha

Señor Director de EL NOTICIERO.—San José. Estimado señor: Aunque la voz de un pobre bachiller, vencido por el inmortal Manchego, tenga un valor muy reducido, tengo el gusto de dirigirle la presente para felicitarle por varias cosas. La primera por el agrado y estimación que el público en general le concede a su estimable diario; y es claro, "por que se lo merece."

Usted ha comprendido la misión del periódico de información, y esta es la razón de que EL NOTICIERO crezca en el aprecio del público.

El ideal del periódico es para algunos el "incensario ó el garrote."

Por no conformarse con ese ideal, cierto periódico católico, era mirado con prevención por algunos "intransigentes," de esos que quisieran comer en "picadillo" liberales y masones, aunque unos y otros estén quietos y sin atacar sus creencias.

Yo creo, como buen manchego, que la importancia que dan las personalidades a un periódico, es tan ficticia y pasajera, como el valor que nace del alcohol; ni más ni menos.

Las polémicas, las discusiones serias, ya es otra cosa, más si los contendientes guardan la moderación y el decoro de la buena educación. Eso ennoblece la prensa.

Su defensa de "El departamento" contra el señor diputado es la otra cosa que merece un caluroso aplauso de quien tiene mucho cariño a esos lugares y se reitera,

Su afmo. s. s. y amigo.—SANSÓN CARRAZCO.

### Congreso

#### Constitucional

Sesión del día 31 de julio

PRIMERA HORA

Orden del día

Se aprueba la forma del decreto aprobando el veto del Ejecutivo al proyecto de ley concediendo a los médicos homeópatas el libre ejercicio de su profesión.

Igual trámite reciben los proyectos que conceden pensiones de ₡ 30 a doña Clotilde Carazo viuda de Lutschauing, y de ₡ 100 a cada una de las señoras Juana Mora v. de Wittig y Adela Mora, ambas hijas del ex-presidente don Juan Mora.

Pasa a tercer debate el nuevo proyecto estableciendo el libre ejercicio de la profesión de Médico Homeópata.

Se da segundo debate y pasa a tercero el proyecto de ley concediendo una pensión vitalicia de ₡ 100 al coronel don Matías Sáenz y confiriéndole el grado de General de Brigada.

Juan Viñas y Turrialba

Se pone en tercer debate el proyecto de ley creando los nuevos cantones de Jiménez y Turrialba.

El diputado FAERRON dijo que antes de pasar adelante en la aprobación del proyecto al cual el había dado su voto, deseaba saber si era cierto lo que en un memorial se decía; que Juan Viñas carece de asiento propio.

El diputado ZÚNIGA manifiesta que tal aseveración carece de fundamento; que la población de Juan Viñas se compone de unas setecientas u ochocientas propiedades inscritas todas en debida forma en el Registro Público. El incidente promovido por don Salvador Lara, reclamando daños y perjuicios, fue porque no se le dejaba arrastrar trozas por la carretera de Matina. Se sintió perjudicado con eso, reclamó, los tribunales fallaron en favor suyo, recibiendo ₡ 8.000 de indemnización.

El diputado FAERRON dice que la duda subsista y desea oír la opinión del representante Tinoco.

El diputado TINOCO muestra un censo en el cual están inscritos todos los propietarios de Juan Viñas con sus calidades, fincas, años de edad y de residencia etc.

El diputado FAERRON dice que las ciudades y poblaciones tienen marcado un perímetro en el cual ejercen sus funciones las autoridades y donde surten efecto ciertas medidas de higiene y administrativas. Lo que quisiera saber, continúa, es si lo que puede llamarse perímetro de Juan Viñas pertenece al pueblo para que mañana eso no sea fuente interminable de enredos y de discordias.

El diputado TINOCO dice que el reclamo Lara no tiene en este caso toda la importancia que quiere dársele; y que aparte de todo, él lo consideró injusto. Advierte que la calle central es tan antigua como Costa Rica y pertenece al pueblo. La oposición más poderosa que en este asunto se ha sentido es la de Paraiso, y es natural: es le van los dos distritos que le pagan más ricos tributos. No hay lugar, continúa, en que los asuntos municipales marchen más lentamente que en Paraiso. Anteayer mismo, leyendo "La Gaceta" me he quedado perplejo ante tantas barbaridades. Confiesan que no pueden pagar el total de una suma adeudada a don Desiderio Oreamuno y sobre el resto le pagan el 1½ de interés; pide fondos que urgen el Agente de Policía de Juan Viñas y resulta que no pueden facilitárselos, cuando esa población los tiene propios, ya que no quiero referirme a los impuestos municipales que acaba de pagar. Lo que es verdaderamente de sentirse es que las poblaciones de Turrialba y Juan Viñas no fueran independientes hace mucho tiempo, pues hoy, dadas las condiciones de vida propia que tienen, serían el orgullo de Costa Rica. Lastima es que no se accediera a la solicitud que desde 1886 se presentó al Conareso. Por falta de independencia, Turrialba, la región más fértil de Costa Rica ha permanecido estacionaria. He aquí un ejemplo: en Tuis se ha gastado más de un millón de colones en grandes plantíos de café; se han hecho beneficios y Turrialba no ha podido hacerle caminos. Paraiso, señores, no tiene de Paraiso más que el nombre.

El diputado OREAMUNO cree que el derecho que alguna persona pudiera tener sobre las calles de Juan Viñas, está prescrito ya.

El diputado FAERRON dice que se ha estado tomando el rábano por las ojas al considerarlo a él como enemigo de la creación de los nuevos cantones. Que en cuanto a prescripción, no la hay pues se trata de una servidumbre discontinua. Que lo que trataba de hacer era una moción para que el Ejecutivo expropié por su cuenta las calles que no pertenecen a la población.

El señor PRESIDENTE dice que en Juan Viñas hay dos clases de caminos: el de Matina ó Infiernillo que son públicos; pero el de Matina dividió el pueblo y las propiedades en dos. Las del Norte que pertenecen a Lara en donde están las calles cuya propiedad está oscura y las del Sur en donde hay gran número de calles, que pertenecen a don Federico Tinoco y que el ni siquiera duda que sean hoy del pueblo.

El diputado TINOCO cree que hay prescripción, pero el PRESIDENTE le dice que nó; que en calles no existe la prescripción.

Continúa el debate largamente, hasta que se aprueba una moción por la cual el Ejecutivo hará efectivo el decreto en cuanto no haya duda sobre propiedad de las calles; y las autoridades de Juan Viñas comprarán las calles que no pertenecen a la población.

Aprobado en tercer debate el proyecto, se pasa a la discusión en detal, quedando el artículo 1º con la reforma anterior; el artículo 2º se aprueba incluyendo la población de Chirripó en el cantón de Turrialba.

El artículo 4º quedó aprobado.

Al discutirse el artículo 5º se suspendió la sesión a las 10.30 a. m. para continuarla a la 1 p. m.

### Robo de certificados

en Limón

El sospechoso es cogido infraganti

De la oficina de correos de puerto Limón, hace algún tiempo venían sustrayendo dinero de los certificados. El 29 de julio próximo pasado fue aprehendido infraganti, el supuesto autor de dichos robos.

Para dar verídicos y completos detalles de ese hecho, ayer nos acercamos al señor don Manuel Esquivel, Administrador Correos de aquel puerto, y este caballero nos dijo lo siguiente:

"Desde hace algún tiempo mi secretario don Calixto Paredes, venía notando, al anotar los certificados que despachábamos, que en estos se veían algunos rastros que indicaban que habían sido abiertos. Así me lo dijo en diferentes ocasiones.

Como era natural, nos pusimos sobre la pista. Examinamos tabla por tabla, los pisos y tabiques de la oficina y como

nada de extraordinario notamos, convenimos en que si en efecto había las sustracciones que sospechábamos, el ladrón debía ser un gato casero.

Hace poco recibí telegramas del Administrador General de Correos y del de Puntarenas, en que me decían que de los certificados de Limón no iba el dinero que los interesados reclamaban.

Esto confirmó mis fundadas sospechas pero no daba cómo podría suceder aquello. Yo no me separo de la oficina sino a las horas de comida y después en ella paso las horas del día y de la noche.

El 29 del mes que acaba de terminar, corrí a las cinco y media de la tarde y me fui a comer. Sentándome estaba a la mesa cuando el portero de la Gobernación llegó corriendo a llamarme por orden del Gobernador porque algo grave pasaba en mi oficina.

En efecto, el Gobernador que a esa hora se estaba bañando, notó que de la oficina inmediata de telégrafos había salido el segundo telegrafista Selim Gallegos y forzando una ventana de mi despacho, se había introducido a él por la parte del solar. Aquella autoridad hizo llamar a un policía y lo puso de guardia en el mismo sitio hasta que yo no llegara.

Abierta que fué la oficina encontramos dentro de ella a Gallegos y éste dió por única explicación que andaba leyendo los periódicos. Se le registraron los bolsillos y se le hallaron ciento y pico de colones.

Gallegos fué hecho preso inmediatamente y se le sigue la información respectiva. Debo advertir a Ud. que ese muchacho entraba a mi oficina siempre. Había sido antes mensajero de ella, yo le tenía confianza, le prestaba los diarios, me ayudaba algunas veces en la oficina con buena voluntad siempre y no me explico por qué aprovechó o aprovechaba mi ausencia para forzar la ventana e introducirse. El día que le tomaron infraganti, no hay rasgos de que hubiese violado ningún certificado, pues la vigilancia del policía, sin duda, no le dió tiempo.

Esos son, pues, todos los detalles que hemos adquirido de los robos en el Correo de Limón.

## EL NOTICIERO

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, 1º DE AGOSTO DE 1903

### Importante proyecto

El Licenciado don Ricardo Jiménez, Presidente del Congreso, ha presentado a la consideración de ese alto cuerpo un proyecto en el cual se fija la inversión que ha de darse a los fondos de los distritos y la proporción en que estos han de contribuir a los gastos municipales.

Gracias a ese decreto podrán invertirse los fondos en beneficio de quien los paga.

Pero en este asunto, hay otro punto de no menor importancia que el anterior, que merece la pena de ser considerado.

Vemos con frecuencia que muchas municipalidades tienen reservas metálicas en caja, aún dejando de llenar necesidades para las cuales el impuesto se cobró y descuidando la introducción de mejoras de importancia.

Desde luego se comprende los males que acarrea esa clase de estancamiento de valores que se retiran de la circulación y que ni se invierten en beneficio de las circunscripciones que los han pagado, ni se movilizan en ninguna forma, pues ni siquiera pueden esos fondos ser prestados, por falta de autorización para ello.

Además, ¿tienen acaso las Municipalidades derecho de cobrar impuestos mayores de los que son suficientes para cubrir las necesidades de la comunidad?

Creemos que nó. Pedir para guardar, es un absurdo.

La justificación del impuesto, está en su legítima e inmediata inversión; pero percibir contribuciones y dejarlas estancadas, es antieconómico, no va en provecho del vecindario y se hace el daño de retirar de la circulación sumas que deberían estar en ella para beneficio de todos.

Eso por una parte; por la otra debemos fijar nuestra atención en los múltiples peligros a que esos saldos metálicos están expuestos en las desvenajadas cajas municipales.—es claro que no nos referimos a la de San José cuya Tesorería está bien organizada,—fondos al arbitrio de un tesoro que generalmente tiene compromisos, compadrazgos, descuidos; en fin que no hay que menospreciar el viejo proverbio que dice: en arca abierta hasta el santo pecca.

Y conste que no hablamos por hablar: reciente es el escándalo de la Tesorería Municipal de San Mateo; y no menos lo es la denuncia que de robos y desastres financieros en la caja municipal y comunal de La Unión, hace el Licenciado don Manuel Coto Fernández.

Cómo remediar esos males?

Muy sencillamente: que se agregue al proyecto de don Ricardo Jiménez, un artículo que diga que todo saldo que exista en las tesorerías municipales, debe depositarse y tener a la orden en la Tesorería Nacional o en una institu-

ción bancaria, dejando tan solo necesario para el movimiento diario. Es claro que la movilización de depósito, se hará por giros. Dos ventajas tiene esto: primero la garantía que el depositante da y segundo que el dinero antes estacionado se convertirá en capital productor. Ojalá alguno de los señores diputados meditara sobre este asunto y lo acogiera con el fin de someterlo al ilustrado criterio de los señores representantes de la nación.

## Congreso Constitucional

### SEGUNDA HORA

#### Orden del día

A las 1.30 p. m. se abrió la sesión bajo la presidencia de don Ricardo Jiménez.

—Se aprueban en tercer debate y en detal los proyectos de la comisión de Gracia que señalan pensiones a los señores Isidro Rojas, Miguel Fernández, Enrique Arce, León M. Solano, Juan Esquivel, Vicente Jirón, Pantaleón Bonilla y Juan Zúñiga Navarro.

—Se pone en tercer debate el proyecto de la comisión de Hacienda en la proposición del diputado Jiménez, relativa a establecer un impuesto a todas las reses vacunas que se importen.

El diputado CASTRO se opone al proyecto diciendo que acarrearía la ruina de los que tienen grandes dehesas dedicadas únicamente al engorde del ganado y como no hay flaco en el país tienen que introducirlo de Nicaragua. Que irán a hacer ahora esos señores, si con fuertes barreras de impuestos se les prohíbe la importación de ganado. Eso por una parte; por otra es consecuencia lógica que la carne subirá de precio y que será de inferior calidad a la que hoy consumimos, todo en perjuicio del pueblo que es siempre la víctima.

Contesta a esas ideas el señor PRESIDENTE, concluyendo por manifestar que siente mucho que el diputado Castro no hubiera estado presente cuando él habló con detención sobre el particular.

Continúa el debate largamente quedando el primer artículo reformado a moción del diputado Peralta, en el sentido de que el impuesto progresivo de un colón por año por cada cabeza de ganado flaco que se introduzca, comenzará a regir desde un mes después de su publicación. Los demás artículos quedan aprobados con las siguientes reformas: 1º, la mitad del producto del impuesto sobre la introducción se dedicará al fomento de la importación de ganado extranjero que tienda al mejoramiento de la raza existente en el país, y la otra mitad a la Sociedad Nacional de Agricultura; 2º, se suprime a moción del diputado Pacheco la libre introducción de medicinas para el ganado, consignada en el proyecto original del diputado Jiménez; 3º, el ganado que se introduzca al país, debe venir acompañado de una patente consular en la cual constará que no existe en el lugar de donde procede enfermedad contagiosa ni epidémica del ganado.

A las 4½ se suspendió la sesión por falta de quorum.

NOTA.—Verdaderamente es de sentirse la conducta que observan algunos diputados retirándose antes de concluir la sesión, pues además de ser un razgo de poca consideración hacia sus compañeros, obligan a los secretarios a estar contando el número de diputados para ver si hay quorum. Hay ciertos representantes que cuando se trata de politiquiar en la Cámara se olvidan hasta de comer; pero en cuanto hay que hacer estudios serios y que verdaderamente responden al alto puesto que ocupan, se sienten fuera de lugar y adandonan el curul.

## DE PROVINCIAS

### San Vicente

Julio, 30.—Ya se ha dado principio a la medida del territorio comprendido entre la iglesia de este distrito y la del de San Juan, con el fin de señalar fijamente los límites que deben separarlos. El ingeniero encargado de realizar la medida y levantar el plano es el muy competente don Alberto Navarro. Digna de encomio es esta disposición, pues hace mucho tiempo que estamos palpando las desventajas de linderos provisionales.

—Pronto tendremos puesto al servicio público el reloj de la iglesia; la torre en que debe colocarse ya está al concluirse.

—Los caminos se están arreglando aquí con bastante esmero: en el paso del barral, que todos los años se ponía intransitable, se ha he-

cho una calzada que resistirá mucho tiempo sin descomponerse.

—Recientemente se ha abierto un establecimiento de comercio en cuyo rótulo se lee: "Gran surtido de drogas, medicinas y vinos de patente." (1) Este establecimiento viene a llenar una verdadera necesidad en esta localidad, pues no teníamos ni botica ni vinatería.—Corresponsal.

## Gracia

Esperamos con ansias el decreto que dará el nombre de ciudad a esta villa, ya que el Soberano Congreso está decidido a hacernos justicia, cosa con que nos hará deudores a infinita gratitud.

—Creemos que el señor Presidente de la República se dignará visitarnos a principios del entrante Agosto si le es posible, y estamos en espera de su aviso para hacer todos los preparativos de la recepción.

—Don Adán Acosta, alcalde propietario de ésta, se encuentra desempeñando interinamente la Judicatura Civil de San Ramón: parece que en esta semana volverá a desempeñar la Alcaldía.

—Don Marcos Sotela, después de una corta permanencia entre nosotros, partió hoy para Limón donde es Comandante de Policía.—Corresponsal.

## Puntarenas

Julio, 29.—No nos explicamos el motivo porque no hay paradas, ni misa de tropa cuando hay un oficial disponible en esta plaza.

Esperamos que el Comandante hará lo que debe hacer.

—Nuestro atento saludo damos al apreciable caballero don Francisco Hneste, quien se encuentra entre nosotros.

—También el jueves y el domingo no hubo retreta. No creemos que haya motivos para suspenderlas.

—"El Boruca" y "El Cariari" han sido puestos ya en estado de servicio.

Los hemos visto el domingo hacer un paseito por el estero.

—El lunes entre siete y ocho de la noche, estuvo a punto de haber un incendio en "El Nuevo Mundo," almacén de don Andrés Sandoval.

Algunos jóvenes entraron a la cantina a tomar un refresco, el dependiente, queriendo dar un poco de más luz a las lámparas de un quincho, tiró del resorte y cayó éste, rompiéndose las lámparas, regándose el petróleo e incendiándose el piso.

La actitud del señor Sandoval y de su dependiente evitó un accidente que pudo tener fatales consecuencias no sólo para el propietario del establecimiento sino también para la población.

—Creemos errada la opinión de varios amigos nuestros, que nos decían ayer que había que hacerle cargos al empresario Swan Hamilton por la falta de cumplimiento de su contrato durante algunos días.

Pensamos diferente. El "Boruca" naufragó hace próximamente un mes, fué un caso fortuito. Que no se pague a la empresa el tiempo que no ha cumplido, está bien; pero que se le haga responsable de la falta de servicio, no es justo.

En ningún país civilizado se exige responsabilidad por los accidentes en que interviene fuerza mayor.—"El Pacífico."

## Guápiles

Julio, 28.—Lamentable error sufrí al anunciarle que nuestras autoridades buscarían al mutilador de Griffith. El viaje de ellos sólo fue hasta la Heredia para una cuestión particular en la que tiene la palabra don Miguel Xirinach.

Con la reducida fuerza que aquí hay, sólo se pueden cuidar los dos fortines, digo, gallineros; no se puede, pues, distraer para operaciones de mayor cuantía, si bien es cierto que en un caso dado se deberían movilizar los destacamentos de cincuenta. .... gallos que ocupan los fortines citados.

Aquí los criminales gozan del apoyo de un personaje que proclama ser compadre de un "grande y amigo íntimo" de otro que pronto será del mismo tamaño.

Todos tememos y no pensamos más que en nuestra defensa.

Un malhechor tiene siempre "recursos" para aparecer inocente aunque la conciencia pública lo condene.

Por estos andurriales, hay muchos extranjeros que después refieren con escarnio cómo se hace la justicia en Costa Rica por aquí.

Urge que esto mejore. Si es necesario daré más detalles.—Corresponsal.

## De Limón

Sábado, 25.—Don Francisco Catoni ha regresado de Europa.

—Don Vicente Maduro, quien ha estado gravemente enfermo, está ya en el período de la convalecencia.

—Los recientes huracanes han causado daño, no solamente en los bananales de Zent y Matina, sino también en los de la Línea Vieja.

—A nuestra oficina ha llegado la noticia de que Victoria, Zent, será un segundo Klondyke por sus minerales de oro.

—Varias clases de leche se venden en este puerto. Se puede comprar leche buena, mala y mediana. La última clase es una mezcla en la cual el agua predomina.

—Un atentado para incendiar el Gran Hotel, recientemente abierto por Mr. Borserini, tuvo lugar el sábado pasado. Tres diferentes fogones habían sido hechos, pero cuando uno había sido encendido, llegó el guarda y lo apagó. Ningún rastro del incendiario pudo descubrirse. —Otro contrabando le fué tomado por los empleados de Aduana a la llegada del "Trent" a la esposa de un conocido carpintero. Consistía el contrabando en encajes, cintas, corsets y vestidos de mujer.

—A causa de la picadura de una serpiente murió en Parismina un hombre.

—El Rev. Grinter estuvo en la Línea Vieja la semana pasada.

—Se nos asegura que el negro que tan cruelmente golpeó a Mrs. Huber en Siquirres, hace algún tiempo y que posteriormente robó trescientos pesos a un chino en este puerto, aún permanece en libertad.

—Mr. J. C. T. Herman, cajero del Banco Anglo, pasó días en Línea Vieja, la semana pasada, en compañía de Mr. Hitchcock, auditor de la U. F. C.—"Limón Weekly News."

## AVISOS DEL DIA

### AVISO

Se ha sacado de mi potrero un caballo, salpicado, bayo claro, ojos saltados, crin recortada a la mitad. Un caballo, blanco, mosqueado, crin recortada; en las patas de atrás tiene manchas negras, fierro "ancla." Daré una gratificación a quien me traiga los caballos.—José Traube. 3 v.

## AVISOS ANTERIORES

### COCINERA PARA EL CAMPO

Se necesita para familia extranjera, con buenas recomendaciones. Dirigirse a la administración de este Diario. 4 v. Julio 30.

### DE ADMINISTRACION

Nuestro único agente del lado Norte, de esta capital, es el joven Guillermo Tristán. El es el encargado de verificar los cobros de este Diario, en esa parte de la capital. Ya lo saben nuestros favorecedores.

### SIN APELACION

Debido al inevitable cambio de cobradores que en el lado Norte hemos tenido en meses pasados, hemos notado que el señor Tristán, actual cobrador de ese lado, tiene bast 3 recibos de un mismo individuo y no estando resueltos a enviar el periódico a nadie que no retribuya nuestro trabajo, hacemos saber que si no pagan.... no recibirán más el periódico del primero de agosto en adelante.

### A NUESTROS AGENTES

No nos hagan trabajar sin obtener el producto de nuestra labor. El recibo que no sea pagado a la presentación, devuélvanlo a esta oficina inmediatamente para no enviarle más el diario al moroso suscriptor. Es preferible tener cuatro suscriptores que paguen que doce que leen y frecuentemente se niegan a pagar. EL ADMINISTRADOR

### EN LA OFICINA

de este periódico se reciben órdenes para trabajos en la Jardinería Artística Costarricense.

### HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 O.

Participamos a nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. El primero de agosto quedará todo abierto al servicio. Nota: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini.

### A LOS CANALLAS

¿Hasta cuándo se convencerán Uds. de que siempre respondo de mis actos? ¿Hasta cuándo se convencerán Uds. de que nunca he escrito ni escribiré sin poner mi firma entera al pie? A los que les caiga el guante. .... San José, Julio 28 de 1903. Octavio Quesada. 5 v.

### SE DESEA

comprar un terreno de potrero, de 7 a 8 manzanas, con agua, en los altos del terreno entre San José y Tres Ríos y a menos de dos millas del Ferrocarril. Entenderse en la pulpería cien varas al Sur del puente de la Fábrica, ó con don Eduardo Marco, Casilla n.º 499. Julio, 29. 5 v.

### PLATA EN MANO

Compro un billar que sea bueno y en perfecto buen estado. Debe tener tacos, bolas, palos, etc. Dirigirse a Esparta a Carlos J. Chinchilla. 29 de Julio. 8 v.

### CONVOCATORIA

A los comitentes de Rohrmoser & Cia que no se conformaron con recibir la parte que les quería pagar el señor Franz Müller, se les convoca para una reunión que tendrá lugar a las 3 de la tarde del día 5 del entrante agosto en la oficina del Lic. don Alberto Pacheco, con el objeto de uniformar la acción de todos en el cobro de lo que legítimamente les corresponde.—San José, 31 de julio de 1903.—5 v.

### 400 METROS DE TUBOS

Se desea comprar 400 metros de tubos de 4 pulgadas de diámetro interior de acero laminado y remachado ó bien de hierro fundido. Quien quiera vender esa cantidad ó parte de ella, pida informes a la redacción de EL NOTICIERO. Julio 24. 10 v.

### AVISO IMPORTANTE

Se vende una casita de habitación, cómoda, situada a cincuenta varas al Sur de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Esta independiente y tiene buen servicio interior. Quien quiera comprarla pida informes en la redacción de EL NOTICIERO. J 31

### TIT BITS

#### Café de Costa Rica

Nuestro corresponsal en San Francisco, el joven Roberto L. Martín nos comunica lo siguiente:

El café de Costa Rica es generalmente el más buscado y bebido por la gente americana. Su consumo en esta es de

gran consideración y es increíble el número de quintales que se expenden al público mensualmente por las diferentes "Coffee Houses" de San Francisco.

Infortunadamente la importación de café de primera clase es relativamente pequeña en ésta, debido á que en Europa lo pagan mejor y los comerciantes ó hacendados no lo exportan á California.

El café de Costa Rica, como decía, es el que más reputación tiene y como generalmente no hay suficiente, á veces lo mezclan con el mexicano ó el guatemalteco, perdiendo completamente el sabor y tamaño natural del grano.

La casa de Hills Brothers Coffee Co es la de más importancia en San Francisco; vende el café de primera clase, de Costa Rica legítimo, á 40 centavos oro la libra al por mayor.

La casa de los señores Mata, del Salvador, lo vende mezclado, á 30 centavos la libra, por mayor.

De manera que esta escasez de café de primera clase de Costa Rica, es un tanto malo para los comerciantes los cuales tienen que vender café de Java ó Mocha, con el nombre de "Café de Costa Rica" por escasez de éste.

#### Se convoca

á los miembros de la Sociedad de Temperancia para una reunión que se efectuará el domingo 2 del corriente, á las 2½ p. m.

#### En la iglesia de la Merced

Con la sencilla hermosura de las solemnidades serias dieron principio ayer á las nueve de la mañana, los funerales que en la iglesia de la Merced se celebraron.

El padre Quesada vió con creces colmados sus esfuerzos.

Un comité de señoras y don Francisco Mendoza adornaron la iglesia con mucho gusto artístico.

El padre Quesada ofició la misa acompañando de otros sacerdotes.

En la parte musical y de canto tomaron parte la señorita Zelmira Segreda, don Pedro Calderón Navarro, don Teodilo Argüello y don Emannel García.

El Padre Calderón hizo el elogio del Gran Pontífice y sus palabras produjeron buena impresión.

Todo terminó á las once de la mañana.

#### Ahorro

Directiva de la Sociedad de Ahorros de los empleados del Ferrocarril de Costa Rica:

Adolfo A. Osborne, Presidente; Alberto Moreno Pérez, Auditor é Inspector; Eduardo Bonilla, Tesorero; Rafael C. Madriz, Tenedor de Libros; Ernesto Salazar, Vocal; Emilio Goyenaga, Vocal; Francisco Bonilla C., Vocal; Francisco Sáenz, Vocal; Carlos Gutiérrez, Secretario.

#### Cañería

El lunes pasado el ingeniero don Lesmes Jiménez fué á hacer las medidas para el estudio de la cañería que ha de abastecer de agua al progresista pueblo de San Joaquín. El agua llegará al pueblo con la fuerza necesaria. Los trabajos para la obra principiarán en Setiembre próximo.

#### Nacionalidad de los Papas

Según el cómputo publicado por la Iglesia Católica, ha habido desde San Pedro hasta León XIII 263 Papas, de los cuales 109 han sido romanos, 104 de otros lugares de Italia, 15 franceses, 9 griegos, 7 alemanes, 5 asiáticos, 3 africanos, 3 españoles, 2 dálmatas, 1 hebreo, 1 tracio, 1 holandés, 1 portugués, 1 candiota y 1 inglés. 9 Papas han reinado menos de un mes, 30 menos de un año, 11 más de veinte años; y sólo seis han ocupado la Silla apostólica más de veintitrés años. Hasta ahora el Pontificado más corto ha sido el de Bonifacio VI, quince días, y el más largo el de Pío IX, treinta y dos años, único que ha superado al de San Pedro: veinticinco años.

León XIII fué proclamado Papa el miércoles 20 de Febrero de 1878. Habiendo fallecido el lunes 20 de Julio de 1903, duró su Pontificado veinticinco años y cinco meses justos; superó también, por consiguiente, al de San Pedro.

#### Compañía de Zarzuela

Antenoche se pusieron en escena en el Variedades "El maestro de Obras", "Quien fuera libre!" y "La Señora Capitana". En la representación de la primera, el público y los aficionados, fríos. En la segunda pieza, más animados, especialmente la señorita Lasauca y Medina.

La representación de la última sí nos mueve al aplauso; Juanita hizo una capitana magnífica y Medina demostró una vez más ser la estrella de la Compañía, masculinamente hablando.

#### Itineraria

Ayer se introdujo al restaurant de los señores Cavallini y Viviani, un ratero y extrajo de uno de los bolsillos de un saco que estaba colgado en una percha en un pasillo, un reloj de oro perteneciente á uno de los propietarios del establecimiento. Un muchacho vió al ratero y dijo que él lo reconocería adonde quiera que lo viera.

Mas tarde en la nevería "La Palma", el muchacho acompañado de un policía, hizo capturar á un individuo que allí estaba. El capturado ha sido siempre una persona honrada, pero no obstante el pequeño afirma que él ha sido.

#### De teatro

Se nos informa que el inteligente joven don Enrique Mata entrará á formar parte de la Compañía Lírico Dramática Nacional y que hará su debut con el papel de "Triquitraque" de la preciosa zarzuela "La buena sombra."

#### Pandemonium

Nada decimos á la literatura de Pan y de monium. Pero si de una rectificación que hace Lomónaco en "El Día," donde cambia de nombre para seguir usando el de F. A. Lomónaco. Entre paréntesis debe también rectificar el de la señora viuda de Castro á quien él ha llamado de Gutiérrez en la lista de marrras.

#### Una indicación

Varias personas decían en la última función de la Compañía de Cuevas, que era una lástima que las representaciones no dieran principio á las 7½ ú 8 p. m. También pide el público que los entretectos sean un poco más cortos.

#### Herido

El contador Morrison de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, hirió á un negro trabajador de la misma Compañía.

Según nos comunica el corresponsal aun no se ha capturado al hechor.

#### Buen chasco

Pasaba un individuo antenoche frente á las arcadas del Nacional, cuando hirió su olfato un olorito tan conocido como aborrecido. Quiso informarse y más á ciegas que por la vista, llegose con tiento á las arcadas y dió con un prójimo que en cuclillas se ocupaba en... dejar pasar el tiempo probablemente. Por motivo tan baladí el intruso insultó al que llevado por su natural recato había buscado el abrigo de las estucadas columnas y afeó su permanencia en aquel lugar. Pero el del olorito que no era hombre de pocas pulgas, se amarró los pantalones, como decimos (y hacemos en esos casos) y dió de bofetadas al higienófilo, que se retiró diciendo que publicaría su nombre en un periódico para que fuera befa y escarnio de todos cuantos trataran de imitar su ejemplo.

Queda en parte cumplido.

#### Bofetadas

Según nos comunican, ayer al llegar á Las Lomas, se dieron de bofetadas dos individuos del mismo nombre y apellido. Conseguiremos detalles.

#### Descuido

En lamentable y peligroso estado se encuentran las viguetas de los puentes de Río Macho y otros del camino á Carrillo. Debieran componerse.

#### Ruinas

Debido no sabemos á qué, la Escuela de San Jerónimo se encuentra casi en ruinas, caídos los techos, hundidos los pisos á consecuencia del agua, llenas de mugre las paredes. Probablemente lo smiembros de la Junta de Educación de ese simpático pueblecito, se ocuparan en entonar ante esos cuasi escombros elegías por el estilo de la de Rioja á las ruinas de Italica y llenos de profunda tristeza dirán parodiando al insigne poeta sevillano:

"La casa para escuela fabricada  
Yace ay! de lagartos vil morada."

#### Gibbons

Leemos en la prensa americana que no hay cardenal con mejores oportunidades á la sucesión pontificia que Monseñor Gibbons. Representa cerca de treinta millones de católicos de los Estados Unidos, Puerto Rico y Filipinas, esto es mayor número de fieles que ningún otro cardenal viviente. Ni es francófilo como Rampolla, ni francófobo como Vanutelli, ni político como Gotti, ni reaccionario como Oreglia, sino activo, lleno de ideas modernas, circunstancia que acaso le perjudica.

#### La Justicia Social

El Licenciado don Matías Trejos se retirará, según se nos dice, de la dirección de ese diario y de ella se hará cargo el doctor don Rafael Calderón Muñoz.

#### Orquídeas

El tomo de versos que con este nombre ha confeccionado doña Rosa Corrales de Chavarría, saldrá en estos días.

#### CRONICA

Cronista: Fernando Borges P.

#### Documentos defectuosos

en el Partido de Cartago, cuyo despacho va al día 28 del corriente.

Procopio Delgado Fernández, Guillermo Oreamuno Echeverría, Ambrosia Ramírez Peña, Santana Arias Robles, Rafaela Badilla Hernández, José Sánchez Orozco, Hospicio de Huérfanos de Heredia, Tito Chinchilla Mora, Procopio Delgado Fernández, Juan Mena Cortés, Jaime Gordon Bennett Record, Quinto Vaglio Bianchi, Antonio López Larrad, Nicolás Castillo Zúñiga, Francisco Avendaño Sáenz. Registro Público.—San José, julio 30.

#### Movimiento marítimo

Limón, julio 31.—A las 7 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar, el vapor americano "Algiers" de 1788 toneladas. Capitán Stapes y 32 tripulantes. Sin pasajeros. Carga: 16 mulas. Correspondencia: 25 sacos. Consignado á la United Fruit Co.

#### Movimiento de parroquias

Merced.—Día 31.—Ramón, hijo natural de Eduviges Salas.

Carmen, no hubo.

#### Movimiento de hoteles

Imperial.—Día 31.—Entradas: Borneman, Guiw Nuhms, R. García Barban y señora.

Salidas: R. García Barban y señora, Bornemann, C. M. Morrison, Igontris.

Internacional.—Día 31.—Entradas: P. Barahonash, Miguel Dagostini.

#### De provincias, comarcas y pueblos

El tercer domingo del presente mes, se celebrará en San Joaquín de Heredia con toda pompa y suntuosidad el día del santo Patrono.

—De Cartago se ha pedido al Ministro de la Guerra, se nombre lo más presto posible segundo Comandante de Policía, puesto vacante.

—En San Antonio de Belén se trata, por cuenta de los vecinos, de formar un jardín en la plaza pública de aquella localidad.

—Se asegura que será nombrado Jefe Político de Santo Domingo de Heredia, don Agapito Bolaños.

—Se ha retirado del curato de Palmares el Presbítero don Vicente Krautivig, reemplazándolo el Presbítero don M. B. Gómez.

#### Un niño

simpático, ha venido á aumentar la familia del hábil artista don Amando Céspedes. Nosotros al enviarle nuestro parabién á los esposos Céspedes, hacemos votos por la felicidad del recién nacido.

#### En venta

Se encuentra, en el punto mejor de la ciudad, una finca que contiene 26 piezas de alquiler, la que menos produce, de seis colones al mes; y la que más, dieciocho colones. Esa hermosa posesión, se vende parte al contado y parte á plazos y se encuentra en la esquina Noreste de la Merced en construcción. En esta oficina se darán algunos datos.

#### Ferrocarril al Pacífico

Próximo á Río Grande, línea del Pacífico, al carro del carbón de una de las máquinas se le rompieron las ruedas traseras que dos días antes las habían traído del exterior. Por ese percance, el tren de pasajeros tuvo que demorarse algunas horas y llegó aquí cerca de las dos de la mañana. Se ha tenido que alquilar una máquina á la Compañía del Atlántico para llevar dos carros al lugar del accidente.

#### Robo

En una casa de comercio de esta ciudad, se robaron un estuche que contenía un juego de sierras de algún valor. La policía pudo dar con el comprador de las sierras las que han sido decomisadas. Ahora se persigue al autor del robo.

#### Qué listos!

Los señores cacos han tomado la costumbre, para no ser descubiertos en sus robos y patrañas, de dar á teñir los pañolones y ropas que hurtan, las que venden después sin peligro alguno. La policía ya tiene conocimiento de esto.

#### Reunión

En la noche de antier, tuvieron su primera reunión los jóvenes que han proyectado formar un club para celebrar bailes, paseos, picnic, etc. A votación de veintisiete socios fundadores que asistieron, resultaron electos para formar la directiva los señores siguientes: presidente, Juan Macaya; vicepresidente, Alfonso Iglesias; secretario, Raul Piñeres; segundo secretario, Carlos Aragón, tesorero, Arturo Lara; vocales:

Ernesto Rodríguez, Juan Carranza y Franklin Jiménez. La directiva tiene el encargo de dar nombre al club.

#### Funerales

Los hubo el martes de la presente semana, en San Joaquín de Heredia, en memoria de Su Santidad León XIII. La iglesia fué arreglada esmeradamente, habiendo contribuido á ello todo el pueblo. La misa de Requiem, resultó espléndida. El señor Camacho, cura de aquella localidad, pronunció una sentida y bien pensada oración fúnebre.

#### Herido

Mr. Morrison, conductor de un tren bananero de la línea de Limón, en la Estación del Ferrocarril de aquella ciudad, le dió un tiro en el pecho a un negro. La herida es grave y el negro se halla en el Hospital. Mr. Morrison debe encontrarse preso en el cuartel de policía.

#### Ratero

Gran alharaca se formó en el Mercado ayer en la mañana debido á la persecución de que era objeto un precoz ratero, joven de quince años, el que se hurtó una magnífica guitarra de una tienda. El rapazuelo, después de gran trabajo, fué atrapado por la policía y conducido al cuartel.

#### Rapto

Hemos sabido que por el barrio del Paso de la Vaca, una joven abandonó el hogar paterno por insinuaciones de su amante. El hecho ha sido muy comentado por aquellos lugares, debido á que dicha joven pertenecía á la crème de cierto círculo que forma, según se dice, la sociedad de aquellos lugares. La candida paloma es hija de un honrado artesano.

#### Alimentos

En la presente semana han sido repartidos en las cárceles de mujeres y varones 1732 raciones para los presos. En la cárcel de varones 1444 y en la de mujeres 288, dando un valor total de ₡ 225-16. Sorpresa ha causado el aumento de raciones en la cárcel de varones, lo que quiere decir, que los detenidos aumentan, como efectivamente pasa, de una manera alarmante.

#### La cosa aprieta

Antonio García, panadero ambulante, que viaja por los pueblos expendiendo su artículo, fué detenido el jueves en la noche, en el puente próximo á La Uruca, por unos desconocidos. Comprendiendo lo que trataban de hacer con él, puso acto continuo los pies en polvorosa. Algunos vecinos inspeccionaron poco después el lugar y á nadie encontraron.

#### Buen susto

Dos individuos trataron de introducirse á altas horas de la noche en la casa de habitación de don Salomón Escalante, calle de la Sabana. Al ruido que metían despertó don Salomón y tomando una escopeta disparó á los bultos un tiro al aire. Como alma que lleva el diablo salieron los tales, botando lo que á su paso encontraban. Un policía muy asustado llegó poco después pero no dió con los intrusos.

#### Rumor

Con persistencia ha corrido la especie en la ciudad de Heredia, según nos ha comunicado un caballero de aquella localidad, que don Rodolfo Rojas, actual Comandante de Plaza, ocupará otro puesto y que en su lugar será nombrado don Juan Alvarado Ch, actual Agente de Policía de Guápiles.

#### SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las ocho se estaban recibiendo las noticias cablegráficas, cuando hubo una interrupción en la línea y se suspendió el servicio.

La compañía de zarzuela ensayó á las ocho "Los niños llorones", que se pondrán en escena el domingo junto con "La señora capitana" y "Quien fuera libre".

Frente al Parque Central había un montón de escombros que esparcidos por las copiosas lluvias causaban grandes molestias á los transeúntes.

La directiva del nuevo club de jóvenes celebró sesión á las 8.

#### COMUNICADOS

#### QUEJA

Hemos presenciado una injusticia que el doctor Toledo hizo con una señora madre de un enfermo del Lazareto, quien le fue á dar unas quejas de los porteros de allí, y no la atendió y la dejó temblando de los gritos con que le contestó. Toda persona que tiene destinos públicos debe atender á la persona más infeliz.—X.—Continuará.

# LA TINTA ORIENTAL

Es ya conocida en esta República. Su creciente demanda es la mejor prueba de su excelencia. Por su BELLEZA, su INDESTRUIBILIDAD SU BARATURA, esta tinta rivaliza con "las mejores tintas extranjeras". Se halla de venta al por mayor en la BOTICA ORIENTAL y al menudeo en los principales establecimientos del país.— Junio 28.—1 m.



## La Germania

Tengo el gusto de avisar que he abierto en Limón, una Sucursal de mi casa "La Germania"; donde se encontrará un taller mecánico modernamente instalado para la ejecución de todo trabajo, siendo como siempre una especialidad debidamente atendida, toda clase de reparaciones ya en armería como, en máquinas de escribir, coser, etc., etc.

He dado cuidadosa atención al servicio de bicicletas ya como vendedor de ellas, de las mejores marcas, contando además con el número más que suficiente para alquilar. Soy el primero que en Costa Rica puso un establecimiento ciclista dedicando atención especial al abastecimiento constante de dichas máquinas como de los repuestos consiguientes ó accesorios.—RAFAEL HAMEIER.—Abril 24. 1 año.

## SE ALQUILA

Un local en el punto más céntrico de San José, en la Avenida Central, frente al Mercado, propio para cualquier clase de negocio. Para informes dirigirse á A. Asch en "La ciudad de Londres." Julio 8. 1 m.

## Zapatería Italiana

- DE -

### ANTONIO CARBONI

Los mejores calzados que pueden conseguirse en el país: no hay persona que no salga de esta Zapatería altamente satisfecha, pues la duración, forma y calidad del calzado que elabora, no tiene rival en Costa Rica. Venta al por mayor y menor de toda clase de material de Zapatería, que importa constantemente de las mejores fábricas de Nueva York, Hamburgo y París. La fama de esta Zapatería, situada en la esquina de la 4ª Avenida y Calle 18, Norte, es real y efectiva. TODO BUENO, TODO BARATO, TODO FRESCO. Julio, 10.1m.

## PLANOS

PABLO M. LAURENT, APARTADO DE CORREO N° 116

Se encarga de todo trabajo de oficina relativo á Planimetría y topografía: planos-perfiles, copias y reducción á escala de cualquier plano. etc. Tiene el gusto de ponerse especialmente al servicio de los señores ingenieros y agrimensores de esta ciudad y al público en general, quien le honrará con sus órdenes. 16 años de práctica, trabajo garantizado, precio convencional.

## LINEA

### Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

## The Central América Engineering Co.

### Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

## DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallegos

del Colegio Dental } de la Universidad de  
de Chicago } Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public.

English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 163.  
San José, de Costa Rica.

### AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

When you want a good plumber call for.—Box 262.—Junio, 5.

El que necesite un buen fontanero dirigirse al apartado 262 Junio 10

Se vende una estatua de barro de una vara de altura que representa á la Magdalena. Es propia para salón. Dirigirse á Herrero Hnos. Cartago, Julio 24.—10 v.

COLCHONERIA COSTARRICENSE. Ofrece á sus favorecedores y al público en general, trabajos buenos y baratos. Situada á 215 varas al S. de la Botica Francesa, contigua á don Andrés Retana, n° 426. Julio 4.—1 m.

Vendo una máquina de escribir nueva "Smith Premier" número 3.—ANTONIO VARGAS.

Al contado se desea comprar un establecimiento de pulpería y taquilla y un buen biliar. Dirigirse á Abel Mena Gómez, Calle 15 Sur, número 268. Julio 17. 10 v.

## LA FABRICA de velas "La Josefina"

Pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela que está fabricando actualmente una CLASE SUPERIOR de velas que puede competir ventajosamente con las importadas de la conocida fábrica de "Price" de Londres y que vende á los precios siguientes: Caja de 25 libras, peso neto, de 4, 5, 6, 8, 10 y 16 á granel Cj. 8, 25, devolviendo las cajas. Continúa fabricando las de calidad corriente á Cj. 7, caja de 25 libras netas á granel y á 7.25 en caja de 25 paquetes de todo número, devolviendo las cajas. Las mismas de 14 onzas á Cj. 6.80 y 6.75 respectivamente. La fábrica dirigida actualmente por una persona competente, ha introducido una nueva y moderna instalación que le pone en capacidad de producir sus artículos de calidad perfecta. San José, Julio 12 de 1903.

### ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeros para coleccionistas. Cambia por las del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

### SE VENDE

un Piano barato.—100 varas del Carmen, Norte.—C. Gmo. Luthmer.

## Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C. Julio 8. 1 m.

## LUIS CRUZ

### Cirujano-Dentista

Oficina dental: casa de habitación frente á la Aduana. Contando con escogidos materiales traídos personalmente de los Estados Unidos, ofrezco mis servicios en todo lo referente á la profesión. Garantizo todo trabajo y la mayor puntualidad. No ejerciendo mi profesión, ni como medio de negocio ni de vida, con mis precios no pueden competir ninguno de los dentistas en esta capital establecidos. Precios sumamente baratos. Una visita convence. A todo pobre se cura gratis. Julio 2-1 m.

### CAMBIOS

#### THOMAS SCOTT

TIPOS DE CAMBIO

Londres . . . . .	vista	113	ojo
Londres . . . . .	90djs.	110 1/2	ojo
New York . . . . .	vista	117 1/2	ojo
San Francisco . . . . .	"	117 1/2	ojo
París . . . . .	"	113	ojo
Hamburg . . . . .	"	110	ojo
Bélgica . . . . .	"	113	ojo
Génova . . . . .	"	120	ojo
Jamaica . . . . .	"	115	ojo

San José, Costa Rica,  
17 de Julio 1903

### BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	3 djs.	113	ojo	premio
Francia	3 "	112	ojo	"
Alemania	3 "	103	ojo	"
Italia	3 "	109	ojo	"
España	3 "	170	ojo	"
New York		117		"
San Francisco	3 djs.	117	ojo	"
New Orleans	3 "	117	ojo	"

### BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 djs.	109	por ciento
id.	Vista	112	id.
id.	cable	114	id.
New York	Vista	116	id.
id.	cable	118	id.
San Francisco	Vista	116	id.
id.	cable	118	id.
París	90 djs.	108	id.
id.	Vista	111	id.
id.	cable	113	id.
España	vista	67	id.
Italia	id.	111	id.
Alemania	id.	118	id.
Bélgica	id.	111	id.

### LEONIDAS BRICEÑO

—PASANT DE ABOGADO—

Tiene su despacho la oficina de EL NOTICIERO